
歡迎台更多縣市與陸交流合作
敦促民進黨及其當局放棄「台獨」認同「九二共識」

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）台灣「九合一」選

舉後，新任縣市長紛紛繼韓國瑜之後擁抱「九二共識」，並

接連表態望加強兩岸經濟交流合作，提振民生。國台辦新聞

發言人馬曉光昨日在記者會表示，大陸歡迎包括高雄在內的

台灣更多縣市參與兩岸城市交流合作，共同增進兩岸同胞的

親情和福祉。

馬曉光指出，「九二共識」是兩
岸關係和平發展的政治基礎，

兩岸關係好，台灣才會好，台灣同
胞的利益福祉才能得到維護和增
進。「事實證明，兩岸關係和平發
展給兩岸同胞帶來了實實在在的利
益。」他說，「兩岸同胞之間應該
擴大人員往來，深化經貿交往，加
強文化等各領域的交流，在交流合
作中受益，實現更大更好的發
展。」

已有大陸團赴高雄旅遊
回顧改革開放40年，馬曉光指
出，大陸日益成為台灣同胞投資
興業、安居生活的熱土，而台胞
台企在實現自身發展壯大的同
時，也為大陸經濟社會發展作出
了重要的貢獻。他稱，大陸願意
繼續同台灣同胞分享大陸發展的
機遇和成果，進一步深化兩岸經
濟文化交流合作，讓廣大台胞台
企獲得更多實實在在的好處，得
到更大更好的發展。
據了解，目前大陸赴台觀光人數
每天平均大概不到5,000人，因此
觀光旅遊業也成為新任縣市長們提
升本區域GDP的重頭戲之一。馬
曉光透露，記者會前一日，已經有
大陸的旅遊業者組團赴高雄旅遊
了，「我想，這是一個好的開
始。」
馬曉光指出，由於島內局勢出現
了一些變化，在對兩岸關係性質和
對兩岸城市交流性質有正確認知的
基礎上，兩岸城市交流將範圍更
廣、規模更大。但是，他同時也強
調，兩年多來，真正影響兩岸交流
合作、阻撓台灣同胞受益的是民進
黨當局設置的障礙，「障礙不移
除，大家目前的期待能不能順利實

施，我們還需要觀察。」他續指，
這些障礙越早排除，台灣同胞獲益
就越大，他們希望發展經濟、改善
民生的追求就越容易實現。

挾洋自重損害台胞利益
馬曉光呼籲，民進黨當局應該深

切檢討，正視台灣民眾希望繼續分
享兩岸關係和平發展的「紅利」，
希望改善經濟和民生的強烈願望，
回到「九二共識」的政治基礎上
來，回到兩岸關係和平發展的正確
道路上來。
他指出，民進黨當局上台以來，

單方面破壞兩岸關係和平發展的政
治基礎，支持縱容形形色色的「台
獨」分裂活動，阻撓限制兩岸民眾
之間的交流合作，挾洋自重，不斷
拋出充斥「兩國論」的分裂謬論和
針對大陸的對抗言行，升高兩岸敵
意，導致兩岸關係形勢複雜嚴峻，
嚴重損害了台灣同胞的利益。他強
調，民進黨及其當局只有放棄「台
獨」立場，認同「九二共識」，才
能在兩岸關係中找到出路。

「封殺金馬獎」純屬假新聞
台灣「九合一」選舉前夕，島內

盛傳大陸明年開始封殺金馬獎。馬
曉光表示，我們已正式澄清那篇有
特定立場的媒體進行的新聞報道，
是一個赤裸裸的假新聞。金馬獎是
兩岸電影人開展交流的平台，兩岸
同胞應該共同珍惜。馬曉光指出，
這次一些政治勢力利用兩岸電影交
流活動發表「台獨」言論，製造政
治事端，這種行徑不得人心，已經
受到了島內輿論的譴責。希望兩岸
影視界和各界人士一起多做有利於
促進兩岸影視交流的事，共同抵制
這類干擾破壞的言行。
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香港文匯報訊 據環球網報道，台灣地
區領導人蔡英文昨日在臉書上發佈「給黨
員的一封信」，稱為選舉失利道歉，但又
說「社會大眾沒有跟上前進步伐」。言論
惹怒台灣民眾，有網友怒稱，不是民眾跟
不上民進黨，而是民進黨沒把民眾當回
事，蔡英文假改革之名，行鬥爭之實，
2020年台灣大選，民眾再給她一次教訓。

怪罪民眾意識沒跟上
2018年台灣地區「九合一」選舉，民進
黨慘敗，原本執政的13縣市僅剩6席。24
日開票當晚，蔡英文宣佈辭去民進黨主

席，以示負責。
據台灣媒體昨日報道，民進黨中常會下

午舉行，會議開始前，蔡英文針對此次敗
選進行道歉，稱自己作為團隊領導者，要
負起責任。發言中，她更一度哽咽表示，
「已卸下黨主席職位，也不該佔用太多時
間」。蔡英文還將自己道歉的部分在臉書
進行了同步直播。
然而，就在會議開始的前一個小時，蔡英

文在臉書上發佈了「給黨員的一封信」，內
容與直播中的這套說辭並不完全相符。據台
灣中時電子報報道，蔡英文在「信」後面的
文字有將責任歸咎於台灣民眾之意，蔡英文

聲稱，民進黨「在往進步價值前
進的時候，沒有注意到社會大眾
有沒有跟上。」

基隆市長任代理黨主席
蔡英文的說辭前後不一，即

使「哽咽」也沒能換來台灣民
眾的同情。有台灣網友怒懟，
「大家這幾年受的苦，你再哽
咽有用嗎？」認罪悔過都官話
連篇，虛假不誠懇。
還有網友質問蔡英文，要怎

麼來負責？下台？
另據報道，中常會上，民進

黨中常委一致推舉剛成功連任
的基隆市長林右昌擔任代理黨
主席。中常會後林右昌舉行記
者會，說明他的主要工作。林
右昌表示，他是基隆市長，一
切仍以基隆的工作為主，代理
黨主席一職只是暫時性，只有
1至2個月時間。主要任務為協
助黨主席補選，以及姚文智及
盧秀燕辭職後留下的台北及台
中兩席民意代表黨內補選提名
工作。他也強調，不會負擔民
進黨未來的補選責任。

蔡英文道歉沒誠意 台民眾怒懟

■蔡英文宣佈辭去民進黨主席數日後，基隆市長林右昌
（前）昨日被推舉擔任民進黨代理主席。 中央社

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報
道，中國國民黨在「九合一」選
舉拿下15個縣市執政權，黨中央
昨日提出報告表示，未來以持續
改革決心、深耕南台灣等方針，
加速世代交替，以推動國民黨的
永續發展。
國民黨組發會在中常會上正式

提出選舉輔選工作初步檢討報
告，確定國民黨順利贏得「九合
一」選舉、成功推動通過3項公民
投票案，完成階段性政治任務。
分析勝選原因，組發會認為民
進黨執政失能導致民心思變，產
生強大鐘擺效應是最大原因。此
外，這次選戰以拚經濟、顧生活
為訴求主軸，正確主導議題走
向，提名機制公平、公正、公開
也被列為選戰勝出原因。

國民黨還點名，這次選戰過程
高雄市長當選人韓國瑜由於獨特
的草根魅力，顛覆國民黨傳統形
象，給人耳目一新之感，吹起的
「韓流」對各縣市造成的外溢效
果，也被認為是國民黨勝選原
因。而各縣市候選人聯合競選、
分進合擊，全黨團結輔選，以及
增加青年參選機會也是勝選原
因。
不過，報告也提到，部分未能

當選的同志，在選戰中過於依賴
黨組織的協助，缺乏對外拓票能
力，因此，未來黨在提名候選人
過程中，除了依提名機制外，也
會將參選人特質、戰鬥力、對外
拓展票源等能力列為考量。
報告提到，這次選舉結果，是
讓政黨了解到「做不好、就下
台」是不變的真理，國民黨也會
深以為鑑，未來會積極監督當選
同志，重視人民感受，讓民眾從
「討厭民進黨」，轉變成「支持
國民黨」。
展望未來，國民黨檢討報告中提

到，未來將持續改革決心，把握
契機，落實深耕南台灣，也將加速世
代交替，強化新媒體經營。
此外，「九合一」選舉結束

後，有5席民意代表需補選。國民
黨中常會昨日通過徵召辦法，由
於選務時程緊迫，決定不辦理黨
內登記及初選作業，採徵召方式
產生人選。
根據台灣公職人員選舉罷免法

規定，區域民意代表自辭職之日
起，若所餘任期大於1年，應在3
個月內完成補選投票。

國民黨提出深耕南台灣
加速世代交替

■國民黨籍民意代表許淑華被認為
輔選有功，未來應該進入韓國瑜團
隊為高雄市民服務，但許淑華無
意。她說，2020年民意代表選舉
若順利連任，接下來2022年不排
除爭取競選南投縣長。 中央社

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國
台辦新聞發言人馬曉光昨日在例行記者會上介
紹「31條惠及台胞措施」指出，目前已有20
個省區市的49個地方結合當地實際推出了落
實的具體辦法。在兩岸影視合作方面，大陸取
消兩岸合拍電視劇在主創人員比例、大陸元
素、投資比例等方面的限制。此外，福建省與
國家自然科學基金委聯合設立的促進海峽兩岸
科技合作聯合基金，已批准立項107項，資助
經費2.73億元人民幣（下同），130多位台灣
科學家參與了項目研究。
馬曉光稱，11月下旬以來，又有內蒙古自治

區、湖北省武漢市、廣東省東莞市、江蘇省無錫
市、揚州市推出了「31條」的具體落地措施。
此外，31條措施自推廣以來已取得了不少

成果。據馬曉光介紹，在兩岸影視合作方面，
大陸廣播電視節目和電視劇製作聘用台灣人士
數量的限制已經放開，兩岸合拍電視劇在主創

人員比例、大陸元素、投資比例等方面均已經
取消限制。 據稱，北京、上海、新疆等地廣
播電視主管部門均收到了多家兩岸製作公司合
拍電視劇和紀錄片的意向，同時，多家台灣製
作公司正在積極籌備兩岸合作拍片。
在資金支持方面，馬曉光指出，福建已有
華佳彩等5個台資項目獲專項補助1,830萬
元、技改基金投資4.6億元，而兩岸合作設立
的光電集成一體化技術兩岸聯合研發中心和東
南汽車研究院，共獲得資助1,630萬元。
此外，江蘇海門慧聚藥業等三家台企獲得

省科技成果轉化專項資金，獲科技資金資助共
計1,750萬元。在涉及台灣民眾利益的農業領
域，馬曉光稱，鮮活果汁、波力食品等台企入
選江蘇農業產業化省級重點龍頭企業，而福建
集辰農林科技等3家台資農業企業享受農機購
置補貼，並有13款台企農機產品列入農機購
置補貼產品目錄。

大陸取消兩岸影視合作比例限制

香港文匯報訊 據新華社報道，國台辦發
言人馬曉光昨日在例行新聞發佈會上應詢介
紹，經商定，2018兩岸企業家峰會年會將
於12月3日至5日在廈門舉辦。主題是「融
合新舉措、共享新商機」，將舉行開幕式、
專題演講、8場專題論壇和閉幕式等活動。
兩岸知名企業家、工商團體負責人、中小企
業和青年創業者代表約1,100人與會。
馬曉光指出，兩岸企業家峰會自2013年

成立以來已舉辦過5次年會，兩岸的峰會組
織秉持深化兩岸產業融合、促進兩岸關係和
平發展的宗旨，充分發揮峰會作為兩岸之間
最重要的企業交流合作民間平台的優勢，持
續推動兩岸工商界密切對接，為促進兩岸產
業合作、推動兩岸關係和平發展發揮了積極
的作用。

廈門兩岸企業家峰會
將有逾千人參加

■馬曉光昨日在記者會上表示，大陸歡迎包括高雄在內的台灣更多縣市參與兩岸城市交流合作，共同增進兩岸同胞的親情和福祉。 中新社

安徽省孵化器（眾創空間）從業人員培訓暨合
肥高新區科技創新孵化發展論壇，日前在國家級
合肥高新技術產業開發區成功舉辦。

會上，合肥市高新區管委會科技局正式發布了
《合肥高新區科技創新孵化載體管理辦法》以及
高新區科技創新孵化載體信息化管理平台，從孵
化載體備案、績效考核、支持政策、大數據管理
等多方面系統全面的講解了區級管理制度，通過
「制度+平台」兩手抓，共同推動全區雙創升級版

工作。

擁12家國家級眾創空間
據合肥高新區工委委員、管委會副主任呂長富

介紹，科技創新孵化體系工作是國家高新區的立
區基石，是建設世界一流高科技園區的支撐性工
程。近年來，合肥高新區積極響應國家 「大眾創
業、萬眾創新」號召，通過構築大載體、提供大
服務、完善大政策、建立大制度、優化大環境，
不斷營造良好的雙創生態體系。

目前，合肥高新區全區擁有各類眾創空間 37
家，其中國家級12家；孵化器22家，其中國家級

9 家，包括創新產業園、明珠產業園等加速器在
內，全區孵化載體面積達 200 萬平米，服務企業
3000餘家。一大批區內上市公司都是早期經過孵
化器培育不斷發展起來的。呂長富表示，新時
期，科技孵化體系工作必須牢牢把握以培育創新
型企業為最大出發點和最終落腳點，以 「高水
平、高質效，科技化、市場化、國際化」為建設
總目標，加快新舊動能轉換，為創建 「世界一流
高科技園區」提供強有力的保障。

會上，國家科技部火炬中心孵化器管理處處長
陳晴從國家雙創發展戰略出發，全面系統地介紹
了全國孵化器、眾創空間發展的現狀，詳細介紹
了最新的國家級科技企業孵化器認定管理辦法，
並重點解讀了孵化器稅收優惠政策的要點。

另據介紹，根據合肥高新區發布的《合肥高新
區科技創新孵化載體管理辦法》，在扶持政策方
面，落戶的眾創空間和孵化器運營企業等，可在
裝修改造、運營經費、房租補貼、資質榮譽、投
融資等方面享受資金獎勵和補貼。

（文：楊萃 黃領）

科技創新孵化載體管理辦法出台

（特刊）

中國聲谷 量子中心 聚焦合肥高新技術產業開發區系列之七


